AUTORÍAS

Authorships

MACARIO ALEMANY. Es diplomado en Geografía e Historia, licenciado en Derecho, doctor en Derecho por la Universidad de Alicante y máster Teoría del Derecho por la Academia Europea de Teoría del Derecho, con sede en Bruselas. Profesor titular de filosofía del Derecho de la universidad de Alicante y miembro de la red de excelencia (2016) sobre "derechos humanos y novísimas tecnologías en investigación y reproducción". Como investigador ha publicado diversos trabajos sobre los siguientes temas: el paternalismo jurídico, el paternalismo médico, bioética en las relaciones sanitarias, bioética en salud pública con especial dedicación a la nutrición y alimentación humanas, la tensión entre democracia y constitución, la inalienabilidad de los derechos humanos y los deberes positivos generales. macario.alemany@ua.es

EMILIO ARMAZA ARMAZA. Es Licenciado y Doctor en Derecho. Es profesor de Derecho Penal de la Universidad de Deusto e Investigador Postdoctoral de la Universidad del País Vasco. Cuenta con 10 años de actividad científica desarrollada, fundamentalmente, en la Cátedra de Derecho y Genoma Humano. Ha sido Becario FPI del Ministerio Educación y Ciencia, así como del Ministerio de Sanidad de España. Ha desarrollado estancias de investigación en España y en el extranjero (Portugal, Ucrania, Perú). Es autor de 6 libros, 33 capítulos de libros y 24 artículos en revistas. Coordinador/Editor de 5 libros. Es Investigador Principal de 1 Proyecto de Investigación Nacional, y ha sido miembro de otros 13 Proyectos (6 de ellos Europeos). Ha participado en más de 60 Congresos/Reuniones de Expertos (en España, Europa, Asia y América Latina). Desde 2008 es Profesor del Máster Oficial en Bioderecho y Bioética coordinado por las Universidades de La Laguna y Las Palmas de Gran Canaria, emilio armaza@deusto.es

MARÍA CASADO GONZÁLEZ. Profesora titular de Filosofía del Derecho de la UB -Catedrática Acreditada ANECA-.Directora del Observatorio de Bioética y Derecho y titular de la Cátedra UNESCO de Bioética, de la UB. IP del Grupo de investigación consolidado "Bioètica, Dret i Societat" de la Generalidad de Cataluña. He creado y dirijo el Máster en

286 Autorías

acfs, 52 (2018), 285-289

Bioética y Derecho de la UB, que se ha desarrollado sin interrupciones desde el año 1995 (lleva veinte ediciones) así como la "Revista de Bioética y Derecho", la colección "Materiales de Bioética" Eds.UB/Civitas-Aranzadi/Gedisa. Coordino la línea de investigación "Bioética y Derecho" dentro del programa de doctorado europeo "Derecho y Ciencia Política" en la Facultad de Derecho de la UB. He dirigido 11 tesis doctorales y 101 proyectos de investigacion competitivos. He publicado 76 artículos, 108 libros y capítulos de libro. mariacasado@ub.edu

ROSA COLMENAREJO. Es profesora doctora del departamento de Humanidades y Filosofía y co-directora del programa máster de investigación en Desarrollo Inclusivo y Sostenible de la escuela de doctorado de la Universidad Loyola Andalucía. Su línea de investigación principal es la aplicación del enfoque de capacidades para la caracterización de una "ética de la emancipación" a partir de las oportunidades que facilitan la cultura y la tecnología. Ha publicado artículos sobre las aportaciones de Martha Nussbaum a la ética del desarrollo (Pensamiento, 2012), sobre la idea de la justicia en Amartya Sen (Fomento Social, 2013), o la idea de sostenibilidad en el enfoque de capacidades (Ideas y Valores, 2016); Es autora del libro Ética y Big data (2017) y el capítulo de libro "Género y ciudadanía" (2017). Ha colaborado, entre otros, con el máster en Business Intelligence de la UOC, el de Gestión Patrimonial de la Universidad Complutense y con el de Gestión Cultural de la universidad de Córdoba. Ha realizado estancias de investigación en la universidad Centroamericana, Nicaragua; universidad de Amberes, Bélgica; y en Georgetown university, Estados Unidos. rcolmenarejo@uloyola.es

IÑIGO DE MIGUEL BERIAIN. Es doctor europeo en Derecho y doctor en Filosofía. Es miembro del grupo de investigación de la Cátedra de Derecho y Genoma Humano. En su virtud, ha participado en más de diez proyectos de investigación financiados por la Comisión Europea a través de su VI y VII programas marco y en cinco proyectos de investigación nacionales relacionados con la bioética y el bioderecho. Ha publicado cinco libros (incluyendo *El embrión Humano ante la Biotecnología, La Clonación Diez Años Después* o *Bioética y nuevas biotecnologias en salud humana*), más de cincuenta capítulos de libro y más de veinticinco artículos en revistas indexadas en el JCR. Cuenta con el Premio de investigación sobre bioética de la Fundación Víctor Grífols i Lucas, y el premio internacional de bioética de la Junta General del Principado de Asturias y la Sociedad Internacional de Bioética 2008. inigo.demiguelb@ehu.eus.

DANIEL J. GARCÍA LÓPEZ. Licenciado y Doctor en Derecho por la Universidad de Almería. Ha sido profesor de Filosofía del Derecho en la Universidad de Almería. Actualmente es Profesor Ayudante Doctor (acreditado a Contratado Doctor) en el Departamento de Filosofía del Derecho de la Universidad de Granada. Ha realizado estancias de investigación en la Universidad Humboldt de Berlín, el Istituto Italiano di Science Umane de Nápoles, la Universidad Autónoma de Madrid y el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales. Es autor de los libros Organicismo silente. Rastros de una metáfora en la ciencia jurídica (Comares, 2013), Sobre el derecho de los hermafroditas (Melusina, 2015) y Rara avis. Una teoría queerimpolítica (Melusina, 2016), así como traductor de Biopolítica. Un mapa conceptual (Melusina, 2016). Centra su trabajo en la historia de los conceptos/metáforas, el pensamiento impolítico y la gubernamentalidad biopolítica de las corporalidades disidentes desde la teoría queer. danieljgl@ugr.es

acfs, 52 (2018), 285-289

VIVIANA GARCÍA-LLERENA. Es doctora en derecho, investigadora y profesora de la Facultad de Derecho de la Universidade da Coruña y miembro del grupo de investigación Filosofía, Constitución y Racionalidad de este centro universitario. Ha desarrollado su carrera profesional en el campo de la Filosofía del Derecho y la Bioética. Sus intereses académicos y publicaciones incluyen la bioética y el bioderecho, la ética de la biotecnología, los derechos fundamentales, la racionalidad y el razonamiento jurídico, la capacidad, discapacidad y decisiones de sustitución y los derechos de propiedad intelectual. Ha desarrollado estancias de investigación postdoctorales en el Institute for Science, Ethics and Innovation (University of Manchester) y en el Institute of Biomedical Ethics and History of Medicine (University of Zurich). viviana.garcia@udc.es

MARÍA PAZ GARCÍA RUBIO. Es Catedrática de Derecho civil de la Universidad de Santiago de Compostela desde el año 2000. Autora de alrededor de dos centenares de publicaciones en las distintas ramas del Derecho civil, destacan especialmente sus aportaciones en Teoría General, Derecho de la Persona y de la Familia, Derecho de Sucesiones y Derecho de Contratos. Miembro fundadora del Movimiento Carmona para la Feminización del Derecho privado, ha sido promotora e impulsora de los estudios de género en el Derecho civil español, tarea en la que además de sus escritos, ha organizado y coordinado diversos cursos formativos y congresos nacionales e internacionales. Ha dirigido una decena de tesis doctorales. Es Vocal de la Sección Primera de la Comisión General de Codificación. mpaz.garcia@usc.es

MARGARITA HERRERO OVIEDO. Doctora en Derecho por la Universidad de Valladolid, es profesora de Derecho Civil en la Universidad de Santiago de Compostela desde 2006. Autora de numerosos trabajos en la materia, destaca su especialización en Derecho Inmobiliario Registral y Derecho de Sucesiones. Forma parte del denominado Movimiento Carmona que aboga por la feminización del Derecho Privado presentando comunicaciones en algunos de los congresos celebrados por este Movimiento. Caben destacar: Los testamentos en las mujeres -2017- y Los derechos sucesorios del cónyuge maltratador y la mujer maltratada -2011. margarita.herrero@usc.es

MAGDALENA LASHERAS ARAÚJO. Es graduada en Historia por la Universidad Complutense de Madrid. Actualmente realiza un doctorado en Filosofía y Ciencias del Lenguaje en la Universidad Autónoma de Madrid, centrando su investigación en las relaciones entre la Hermenéutica y los feminismos alternativos. magda_lasheras@hotmail.es

MANUEL JESÚS LÓPEZ BARONI. Licenciado en derecho por la Universidad de Sevilla y doctor en derecho por la Universidad de Barcelona, en la línea de investigación de bioética y derecho. Licenciado y doctor en filosofía por la UNED, en la línea de investigación de filosofía política española. Experto Universitario en Criminología en el Instituto Andaluz Interuniversitario de Criminología (tres cursos académicos) y Máster Oficial en Derecho y Ciencias Políticas en la Universidad Pablo de Olavide, de Sevilla. Profesor asociado de filosofía del derecho y política en la Universidad Pablo de Olavide, de Sevilla, investigador posdoctoral en el Observatorio de Bioética y Derecho de la Universidad de Barcelona y profesor en el máster de Bioética y Derecho de dicha universidad. Acreditado por la ANECA como profesor contratado doctor. Mención a la excelencia docente en el marco del programa DOCENTIA, por la evaluación en el periodo 2010-15. Investiga sobre las implicaciones éticas, legales y políticas de la biotecnología. mjlopbar1@upo.es

288 Autorías

acfs, 52 (2018), 285-289

ÁNGEL PUYOL. Es profesor de Ética y Filosofía política en la Universitat Autònoma de Barcelona. Su área de investigación es la bioética y las teorías de la justicia. Ha sido Visiting Scholar en la London School of Economics, la New York University y La Sapienza. Es autor de *Justícia i salut*. Ètica *per al racionament del recursos sanitaris* (UAB, 1998; Premio de Investigación de la Fundación Víctor Grífols), *El discurso de la igualdad* (Crítica, 2001), *El sueño de la igualdad de oportunidades* (Gedisa, 2010), *Rawls. El filósofo de la justicia* (El País, 2015; traducido a varios idiomas), y *El derecho a la fraternidad* (Catarata, 2017). También ha coeditado las obras colectivas *Bioética, justicia y globalización* (Erein, 2007) y *Filosofía de la epidemiología social* (CSIC, 2016). Es miembro del Comité de Bioética de Cataluña y de diversos comités de ética clínica. E-mail: angel.puyol@uab.cat

FRANCISCO RAMÍREZ PEINADO. Magistrado-Juez Sustituto (Melilla). Licenciado en Derecho por la Universidad de Granada. Obtención de la Suficiencia investigadora en la Universidad Nacional de Educación a Distancia. Doctorando del Programa de Doctorado en Ciencias jurídicas de la Universidad de Granada, en cuyo marco prepara su tesis sobre uso forense del ADN, epistemología jurídica y derechos fundamentales. Sobre esta temática ha publicado el artículo «Les fichiers d'empreintes génétiques: les systèmes français et espagnols à l'égard de la Convention européenne des Droits de l'Homme». La Revue des droits de l'homme. Revue du Centre de Recherche et d'études sur les droits fondamentaux. Nº 6 / 2014 (disponible en http://revdh.revues.org/965). Estancia de investigación en el Centre de Recherche et d'Étude sur les Droits Fondamentaux (CREDOF) de la Universidad de París X Oeste, Nanterre-La Défense. framirez_peinado@hotmail.com

ANA RUBIO CASTRO. Catedrática de Filosofía del Derecho de la Universidad de Granada. Ex consejera del Consejo Escolar del Estado, colaboradora de la Comisión de Igualdad del Consejo General del Poder judicial, Presidenta de la Sociedad española de Filosofía jurídica y política y Directora de la Revista Cátedra Francisco Suarez de la Universidad de Granada. Investigadora principal del grupo de investigación SEJ 135. Forma parte del consejo de redacción de diferentes revistas nacionales y extranjeras. Autora de un centenar de publicaciones, entre las que cabe destacar en los últimos años: Los efectos jurídicos del soft law en materia de igualdad efectiva: la experiencia española (2014), La justicia restaurativa: el protagonismo de las víctimas de violencia de género (2014), Las dificultades de definición y conceptualización del acoso sexual y por razón de sexo (2015), El sujeto cuerpo y mercado, una relación compleja (2016), Los retos actuales del pensamiento jurídico-político (2017). Por la riqueza y actualidad de sus debates a nivel constitucional merece una mención especial el libro: Las innovaciones en la medición de la desigualdad (2013). arubioc@ugr.es

ERNESTO J. VIDAL GIL. Es Catedrático de Filosofía del Derecho de la Facultad de Derecho de la Universidad de Valencia, partícipe en varios Programas de Investigación como el papel del Derecho en la lucha contra la pobreza y la exclusión, en el Doctorado de calidad sobre derechos humanos problemas actuales y en el Máster Derechos humanos, paz y desarrollo sostenible (E. Fernández, Directora). También es miembro del Comité de Ética Asistencial del Hospital General Universitari de València CEA/EVES/HGU y ha sido miembro del Comité Asesor de Bioética de la Comunitat Valenciana hasta 2016. Su participación en estos organismos le facilita el conocimiento y la deliberación sobre los casos difíciles y los problemas de fundamentación y/o aplicación de la Bioética y su relación con el Derecho. Ha impartido Cursos de formación y participado en la elaboración de Dictámenes. Desde

Autorías 289

acfs, 52 (2018), 285-289

1989 hasta 2016 ha sido Magistrado Suplente de la Sala de lo Contencioso Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana. Desde ahí analiza la relación teoría praxis en la Teoría y en la Filosofía del Derecho. ernesto.vidal@uv.es

YANIRA ZÚÑIGA AÑAZCO. Es Licenciada en Derecho por la Universidad Austral de Chile y Doctora en Derecho por la Universidad Carlos III de Madrid. Ha realizado una formación postdoctoral en el equipo de estudios de género SAGESSE, perteneciente a la Universidad de Toulouse Le Mirail. Actualmente se desempeña como Profesora Asociada de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de Universidad Austral de Chile, donde dicta los cursos de Derechos Fundamentales, Derecho Internacional de los Derechos Humanos; y Género y Derecho. Ha publicado numerosos artículos y colaboraciones en libros colectivos sobre las vinculaciones entre los derechos humanos y la ordenación social de género. Integró el grupo de estudios de Ciencias Jurídicas y Políticas, dependiente de la Comisión Nacional de Investigación Científica y Tecnológica (CONICYT) de Chile, entre 2013-2016; y actualmente forma parte del Consejo Consultivo del Instituto Nacional de Derechos Humanos, que es un órgano estatal cuya misión es promover y proteger los derechos humanos en Chile, yzuniga@uach.cl